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№２３４６ 第４５回例会 ２０１４．６．５ 小雨 

点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：石渡 鋼 副 SAA 

ソング：君が代 奉仕の理想  

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 
皆さんこんにちは。６月に入り、本格的な梅雨入

りも近いと思いますが、つい１か月前まで雪の残っ

ていた北海道では３７度以上の猛暑を記録したとか

で、今年の夏の異常気象を思わせます。 

いよいよ今年度の最終月となりました。５月に入

会された新入会員の皆さんにとって１か月が過ぎま

した。新会員の方はロータリーに関するオリエンテ

ーションを受けられ、３クラブ合同例会に参加され

て、ロータリーの雰囲気に少し慣れてきたのではな

いでしょうか。今月末の本年度最終夜間例会には

皆さんの歓迎会が予定されております。いろいろな

出しものが企画されると思いますので楽しみにして

ください。 

会長挨拶もきょうで４５回目になります。毎週話し

ていると少しは慣れてくるかと思いましたが、慣れる

どころか、人前で話すことの苦手意識は全く払拭さ

れません。笑っても泣いても会長挨拶ができるのは、

今日入れてあと４度です。もうひと踏ん張りしたいと

思います。 

さて、今月はロータリーでは次年度準備月間とな

っております。若鍋次年度会長から、すでに次年度

方針が発表されております。各委員長並びに担当

部長は次年度の活動プログラムを作成し次期幹事

に提出することになります。ロータリーは１年で役職

が変わります。人が変われば発想も変わります。必

ずしも前年を踏襲する必要はありません。それぞれ

の思いで今までと異なった活動を計画してみること

はクラブの活性化にとって重要なことだと思います 

  ロン・バートン会長は、ロータリーの不変の中核

的価値観である、奉仕、親睦、多様性、高潔性、リ

ーダシップをベースにして、常に活力ある魅力的な

クラブ運営のためには、活動内容も時代と共に変

わっていかねばならないと言っております。 

当クラブは１昨年に女子会と楽団が結成され、親睦

活動と奉仕活動に新たな充実感を感じさせてくれ

ました。今年度は３名の会員が増えました。新会員

の今までにない発想を大事にし、次年度には当ク

ラブに新しい息吹が芽生えてくれることを期待して、

今日の挨拶といたします。 

 



幹事報告 

山田昌雄 幹事 

 

予定 

第５回第四分区会長幹事会開催について 

6 月 6 日（金）午後 6 時 

於 東京ベイプラザホテル 

 

委員会報告 

若鍋武良 副会長 

次年度活動計画書の原稿提出を来週末までに

お願いします。 

 

結婚祝一言 

高島治雄会員 

 

 結婚記念日プレゼントとして昨日、鹿児島県産黒

毛和牛のすき焼用肉がプレゼントされました。有難

うございました。早速感謝して頂こうと思います。 

 この６月９日で５３回目の結婚記念日を迎えます。

もう金婚式を過ぎてからの記念日にはあまり話題性

もありませんが、今年も共に健康で迎えられたね！

の喜びは有ります。あえて言うなら、この頃富に女

房殿下の家庭になってきているかなと感じます。 

時にはむかつくこともありますが、結果的には女

の言うとおりになっている自分がいます。結局女房

に甘えているのですかね、それも夫婦円満のコツで

あるならいいかなですね。 

 この６月９日には鴨川のホテル三日月を予約し、

ゆっくり過ごして家内を家事からの解放をしてやる

ことにしています。 

 

卓話 

若鍋武良 国際奉仕担当部長 

 

「外国語あれこれ」 

国際化、グローバル化の時代 

サッカーワールドカップが来週からブラジルで開

催されます。日本の一次予選での対戦国のコート

ジボワールはフランス語、コロンビアはスペイン語、

開催国ブラジルはポルトガル語が母国語になって

います。世界では様々な言語が話されています。 

また、現在海外に住む日本人の総数は１５０万

人、年間日本から海外に出て行く日本人の総数は

１,５００万人と言われます。また、観光庁の発表では

今年４月１ｹ月の日本を訪れた外国人総数は１２３

万人で、円安の影響で観光客が増加傾向にあるそ

うです。国際化、グローバル化と言われている中、

世界の言語について考えてみました。 

１世界の言語   

世界に存在する言語の数は、約２７００言語（イン

ドでは１,６００以上の言語と方言があると言われま

す）。英語を公用語とする国は、世界で６０か国、約

１０億人以上の人々（世界の人口の６分の１）が英

語を使用しています。 

（１）英語  英語は「インド・ヨーロッパ語族」に属

し、英語が属する語派は、ドイツ語、オランダ語と

同じ「ゲルマン語」です。 

（２）ラテン系言語  古代ローマ時代にラテン人が

建てた都市国家ローマがイタリアを統一し、大ロー

マ帝国に発展、ローマ帝国が崩壊した後、ラテン

語は方言化し、生まれたのがスペイン語やフラン

ス語、イタリア語などの俗ラテン語（ロマンス系言



語）です。ラテン系言語はロマンス系言語とも呼ば

れます。スペイン語は中南米２０ケ国で公用語とし

て話され、スペイン語話者は２億６千万人。ポルト

ガル語はブラジルなど６ケ国の公用語でその話者

は１億５千万人です。（言語人口表 参照『英語の

すべて』研究社出版、『英語史入門』大修館出版） 

２語い数 

・『オックスフォード英語辞典』全２０巻（１９８９

年改訂版）には、６１万５千語が収録され

ています。一般に使用されている英語の

語い数は約２０万、フランス語は１０万と言

われています。 

・中国語には５万個の漢字があり、その中約４

千字が日常的に用いられています。 

３スペイン語について 

①スペイン語は用途が広い（中南米では殆どの国

がスペイン語圏） 

②身近にあるスペイン語 

 エル・ドラード El Dorado、エルニーニョ El 

Niño、ラニーニャ La Niña、カーサ casa（高層集合

住宅）、自動車の名前「デｲアマンテ（diamante ダ

イヤモンド）」、サッカーＪリーグの名前「セレッソ大

阪（cerezo 桜）」「横浜マリノス（marinos 船員）」

「柏レイソル（rey sol 太陽王）」 

③スペイン語の特徴   疑問符・感嘆符は文の前

後に置く。他の言語には見られないスペイン語の

特徴である。 

¿Que tal? 「元気ですか？」  ¡Hola! 「こん

にちは！」  ¡Más vale tarde que nunca! 「遅くとも

何もしないより良い」（ことわざ） 

４南蛮渡来の言葉．「カステラ」   レコンキスタ(la 

reconquista)の時代、キリスト教軍は、アラビア勢力

下の地域との境に築城しながら進撃していったの

で、いたる所に城が出来た。城のことをカスティーリョ

castillo といい、レコンキスタの最終段階における最

強国の１つカスティーリﾔ castilla 王国は無数の城を

もっていたので「お城王国」と称された。スペイン

España の紋章には、いまも、お城の図が載ってい

る。 「カステラ」というお菓子は「カスティーリﾔ

castilla 王国のパン」のことで、ポルトガル語では 

castilla のことを  castella という。ポルトガル人を通

じて日本に伝えられたためカスティーリﾔがカステラ

となって菓子の名となった、と言われています。 

終わりに以下は、語学関係書で興味深かった本

です。 

  ・「古代への情熱」（シュリーマン自伝）・「世界の

言語入門」（９０言語） 

  ・「４０ｶ国語習得法」（眼科医の体験談）・「英語

の達人」（学習法） 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

渡辺哲夫 親睦担当委員 

 

栗原典子 合同例会、新たな出会いに感謝☺ 

若鍋武良          卓話をさせて頂いて 

高島治雄          結婚祝いを頂いて 

＞1,000 円 合計 7,000 円 

 

出席報告 

               白石幸久 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MAKEUP 出席率

今回 24/20 15  5  75.00%

前回 24/22 17  5  77.27%

 

 



近隣クラブ例会日 （通常 12:30 点鐘） 

月 

火 

水 

木 

君津、袖ヶ浦(特別 最終例会は夜間) 

富津(特別 18:30 10～3 月 18:00) 

木更津東(特 18:30)、富津ｼﾃｨ(特 19:00) 

上総、木更津 

 

君津RC    ﾎﾃﾙ千成        0439-52-8511 

袖ヶ浦RC  ﾚｽﾄﾗﾝ菜心味袖ヶ浦店 0438-60-1753 

富津RC    宮島            0439-67-0965 

木更津東RC ﾛｲﾔﾙﾋﾙｽﾞ木更津ﾋﾞｭｰﾎﾃﾙ 0438-23-0211 

富津ｼﾃｨ RC 新日鐵住金富津ｸﾗﾌﾞ  0439-80-2525 

上総RC    割烹旅館 山徳     0439-27-2003 

木更津RC  東京ﾍﾞｲﾌﾟﾗｻﾞﾎﾃﾙ   0438-25-8888 

 

 

―特別寄稿― 

 

囲碁の魅力 

                               

須藤 隆 会員 

私は囲碁をこよなく愛し、かけがえのない一生の

友としています。囲碁は一定のルールさえ覚えれ

ば誰にも親しめますが、強くなるにはそれなりの基

礎知識とそれを自分のものにする実践経験を要し

ます。一度碁を覚え、実力伯仲の囲碁仲間ができ、

勝ったり負けたりしていると多くの人は、技量の程度

にかかわらず、碁の面白さに夢中になります。また、

強くなればなるほど、囲碁の無限の深さを感じ、そ

の芸の高みを求めたくなる奥の深い不思議なゲー

ムです。たかがゲームである碁が何故、大の大人を

虜にする魅力があるのでしょうか。盤上での勝負は

ただ単なる技量の優劣だけで決まりません。技量に

さほどの差がなければ、精神力の強さで勝負が左

右されます。自分自身との戦いでもあり、人間の総

合力が勝負に大きく関わることが人を引き付けるの

かもしれません。その意味で囲碁は人の心のありよ

うを高めてくれるとも言われます。 

最近コンピュータがチェスや将棋のプロと戦って

勝つようになりました。囲碁のソフトも急速に力をつ

けてきております。囲碁の場合はまだアマチュアの

４～５段クラスのレベルです。ただコンピュータは 1

秒間に何百万手も読む能力があり、単純に読むこ

とに関しては人をはるかに凌いでいます。またコン

ピュータは人間の最も弱点とされる心の動揺のよう

な精神的な弱点を持っておりません。ひたすら読む

能力に頼って、人間が読む必要ないと思う手までく

まなく瞬時に読み切ります。それでもコンピュータは

いまだプロのレベルには達しておりません。如何に

碁が奥深いゲームであるかを物語っている証左で

す。それでも碁は私たちアマチュアにとっては高々

余暇を楽しむゲームです。お年寄りにとっては効果

的なボケ防止にもなります。また碁を打つ人同士で

あれば知己でなくとも楽しく打て、人との交流の輪

を広げることもできます。どうか皆さんも碁に興味を

持ち、楽しんでみてはいかがでしょうか。 

 

     

理事会報告 

１．スケジュールについて 

 6/12 ガバナー補佐訪問、佐貫中先生訪問 

 6/19 クラブフォーラム 各委員長の年度の反省 

 6/26 夜間家族例会 新会員歓迎会 

２．佐貫中学校ピアノ演奏会支援について 

  全盲のプロミュージシャンを招いての演奏会に

当クラブとして 3 万円を支援することとした。 

３．例会長欠会員の件 

  例会長欠の会員について、理事会で情報を確

認し、今後の対応を話し合った。 

 

―あとがきー 

「ガバナー月信」は地区の状況を教えてくれま

すが、偶々手元に３３年前１９８０～８１年度（平田

博英ガバナー・佐生一郎会長）の月信が出てき

ましたので、会員数を比較してみました。現在当

クラブは３名の増強を得て２４名ですが、当時４５、

木更津は９１、同東７０、富津３３、当時のトップは

館山クラブの１１９名となっておりました。地区全

体では５７クラブ３００３名でした。現在は８４クラブ、

２７０３名で最多ＲＣは成田コスモポリタンの７０で

最少は大多喜の１０という減少状況です。 

（KI 生） 


